
Protokoll der Gemeinderatssitzung  Heilige Familie Berlin Lichterfelde   

25.5.2023; 19:00 – 21: 15 im kleinen Pfarrsaal.   

 

Anwesend: Frau Engel, Frau Gräbnitz, Pfarrvikar Heil, Frau Kleeberg, Frau Klose, Herr 

Przyrembel, Frau Severin, Nikolas Severin, Frau Schmidt, Her Zehender. 

Gäste: Frau Woerster, Frau Holl 

 

TOP 1: Begrüßung durch Herrn Zehender 

 

TOP 2: Gebet zum Heiligen Geist 

 

TOP 3:   

a) Herr Hass hat eine Rundmail zum neuesten Stand der Innenrenovierung der Kirche 

verschickt. EBO und Denkmalschutz sind benachrichtigt, auch darüber, dass die 

Gemeinde den bestehenden Farbton bevorzugt. Die Renovierung sollte nach dem 

Sommer beginnen 

b) Die Präventionsmaßnahmen sind vom EBO genehmigt. 

c) Die „Ideenschmiede“ zum Thema Immobilien ist angelaufen. Dazu müssen die 

vorhandenen Immobilien aufgelistet werden.  

d) Es gab Störungen durch eine Person im Gottesdienst und im Jugendheim. Es ist 

Anzeige erstattet worden.  Im der nächsten Sitzung des Kirchenvorstandes soll dazu 

eine Unterredung stattfinden, wie man mit solchen Problemen in Zukunft umgehen 

soll.  

 

TOP 4: Der Pfarreirat tagte Anfang April und hat sich mit der Vorbereitung der 

Pfarrversammlung beschäftigt. Die Pfarrversammlung fand unter geringer Beteiligung statt.  

Herr van der Giet berichtet 

a) dass die Corona-Zeit beendet sei, 

b) dass die Gründung der Großpfarrei Don Bosco erfolgreich abgeschlossen sei, 

c) dass das Pfarreifest in Heilige Familie ein Erfolg war, 

d) dass eine gemeinsame Fronleichnamsprozession der Pfarrei Don Bosco stattfinden 

solle (s.a. TOP 9), 

e) dass Wahlen zu den Pfarrei-Gremien im Herbst geplant sind, die der Vorbereitung 

bedürfen (Wahlausschüsse, Kandidatenlisten, s.a. TOP 11), 

f) dass die neue Gottesdienstordnung der Pfarrei beschlossen und veröffentlicht ist. Es 

sei keine einfache Entscheidung gewesen, aber sie sei den schwierigen Verhältnissen 

angepasst worden. 

 

TOP 5: Gemeindefest.  

a) Besteck, Porzellan und Kannen im Gemeindehaus müssen ergänzt werden. Frau 

Kleeberg kümmert sich um die Getränke, Frau Engel holt Angebote von Caterern ein; 

es gibt Würstchen und Brötchen. 

b) Die Einladungen zum Mitarbeiterfest sind verschickt worden. Eine Anmeldung ist 

erforderlich und soll bis zum 23. Juni eingegangen sein.  Es werden etwa 65 Personen 

erwartet. 15 € pro Person können aus Gemeindemitteln erbracht werden. Die übrigen 

Kosten sollen durch Spenden aufgebracht werden.  

 

 



TOP 6:  Bericht aus der Jugend 

Herr Severin berichtet, 

a) dass die Osterparty reibungslos verlaufen sei, 

b) dass der Osterumtrunk gut angenommen wurde, 

c) dass bei der Ostereiersuche der Kinder zu wenig Süßigkeiten vorhanden waren, 

d) dass die Aufräumarbeiten im Jugendheim beendet seien. Ein weiterer Picknicktisch 

soll bestellt werden, damit auch draußen Gesellschaftsspiele stattfinden können. 

e) dass eine Türkollekte für die Jugendarbeit (Herbstfahrt) geplant sei.  

 

TOP 7: Partnerschaftsprojekt 

Der Gemeinderat befürwortet ein Berliner Projekt, damit die Gemeindemitglieder sich 

verantwortlich fühlen und persönliche Bindungen geknüpft werden können. Frau Schmidt und 

Frau Woerster werden das Kinderhospiz der Caritas in Alt-Lietzow besuchen und darüber 

Bericht erstatten.  

 

8: Osterteppiche 

Der Gemeinderat stimmt mit einer Enthaltung dafür, dass die Teppiche nach Pfingsten 

abgehängt werden.  

 

TOP 9: Planungen für Fronleichnam. 

Die Planungen verlaufen planmäßig.  

 

TOP 10: Firmvorbereitung 

Nach dem Treffen des Kurses zur Firmvorbereitung besteht weiterhin Gesprächsbedarf. 

 

Top 11: Vorbereitung Wahlen 

Termin für die Wahlen zum Pfarreirat, Gemeinderat und Kirchenvorstand (50%) ist der 18.19. 

November. Es sollen sich drei Gemeindemitglieder für den Wahlausschuss zur Verfügung 

stellen. Die erste Sitzung findet am 13. August statt. 

 

TOP 12: Verschiedenes 

a) Frau Holl wirbt um Mitglieder zum Caritaskreis, dessen Aufgabe es sei, die 

Pfarrnachrichten an ältere Gemeindemitglieder sowie Glückwünsche für betagte 

Geburtstagskinder zu verteilen.  Frau Woerster erklärt sich bereit, die Pfarrnachrichten 

in den Altenheimen des Pfarrgebietes zu verteilen. 

b) Es wird angeregt, dass sich eine Gruppe bildet, die sich mit den aktuell zu 

erledigenden Angelegenheiten der Pfarrei befasst (Weihnachtsbaum, Osterteppiche 

etc.).  

c) Es werden dringend Leute für den Küsterdienst gesucht. 

d) Weitere Fragen, auch liturgischer Art, werden vertagt.  

 

Die nächste Sitzung ist für den 29. 6. 2023  19:00 geplant.  

 

    Protokoll: Cordula Schmidt               


